

## La peste de 1599

Según los datos encontrados en el libro "Cantalejo Aldea, Villa, Ciudad" de Francisco Fuentenebro Zamarro, el año 1599 es en el que entra la peste en los pueblos del ochavo de Cantalejo, cobra su primera víctima en Sebúlcór el 17 de enero. Según indica Fuentenebro, la peste entra en la zona 40 días después de que empezase a asolar la ciudad de Segovia.

"En Valdesimonte, la primera víctima fue la mujer de Juan de Nieva, el 20 de agosto."

"La peste en Valdesimonte, y sus anejos Carrascalejo, Hontanar y San Juan de Neguera, desde el 20 de agosto hasta el 8 de diciembre, se cobró 24 adultos, 3 en Agosto, 10 en Septiembre, 8 en Octubre, 2 en Noviembre y 1 en Diciembre"

En los años 1591-1598 fallecieron 23 adultos, a una media anual de 2'875 difuntos, en cuya comparación el índice de mortalidad adulta ascendió a 834 por cien el año de la peste.

La peste produjo un exceso de sufragios en Nuestra Señora de la Hoz, el santuario más célebre en el ochavo de Cantalejo. Juan de Pedro, fallecido el día 4 de octubre de 1599, había mandado decir por su alma 34 misas en el convento de La Hoz; pero se celebraron en Valdesimonte, "porque los frailes no las quisieron decir porque no mandaba mas de a real por cada una."